

Les Esclaffades. Saint-Hélen village hilare à la fin juin

Entré dans le top 5 des festivals bretons d'art et de spectacle de rue, Les Esclaffades reviennent à Saint-Hélen, les 27 et 28 juin. Au programme : de l'humour, venu parfois de l'autre bout du monde, dans un bourg transformé en vaste scène ouverte.

Le temps d'un week-end, chaque année, Saint-Hélen devient l'endroit de Bretagne où l'on se gondole le plus, comme ici, lors de l'édition 2012.

Photo archives Le Télégramme



Depuis 13 ans, le temps d'un week-end, le petit village de Saint-Hélen, près de Dinan, devient un petit paradis de l'humour à ciel ouvert. En deux jours, près de 8.000 personnes viennent s'en payer une bonne tranche devant l'une des 50 représentations au programme dans les rues et sur les trois scènes aménagées derrière l'église, sur la place et près du bar. Les Esclaffades fait désormais partie du réseau régional des arts de rue, le Radar Bretagne, comme quatre autres festivals bretons de cette taille (Avis de Temps Fort à Port-Louis (56), Festives Halles à Questembert (56), Rue Del Arte à Moncontour et DesARTiculé à Moulins (35)).

Gondolage à l'Argentine

Pour la 13^e édition, pas de superstition, mais une recette inchangée. « On ne dérogera pas à la règle : de l'humour, de l'humour et encore de

l'humour, du plus caustique au plus naïf », indique Pascal Perrin, programmateur et, depuis 2014, maire de la commune. Sur la douzaine de troupes invitées cette année, plusieurs viennent de l'étranger. C'est le cas de la compagnie espagnole « El Nino Del Retrete », dont le spectacle « Cartoon Toylete », élu révélation de l'année lors de sa création en Argentine, a parcouru l'Amérique du Sud, la Chine et l'Europe. D'autres artistes argentins seront également de la fête : le saltimbanque déjanté Nino Costrini et la compagnie Ro-Mina avec un spectacle sans parole, à portée universelle, mêlant humour, poésie et sensibilité.

Le reste de la programmation est une sélection des meilleurs spectacles de rue français : le siffleur Fred Radix (Bourgogne), le « Sâdikh grand fakir mondial » Monsieur Pif (Pays-de-la-Loire) ou le couple de

sportifs délirants Super Biscotte et Wonder Suzie (Languedoc-Roussillon). Cirque, jonglerie, déambulations de marionnettes géantes ou d'une fanfare rock en kilt, « manège à propulsion parentale », compléteront le show.

Pour les enfants, divers ateliers sont prévus (cirque, jeux, mosaïque, marionnettes et maquillage) en plus de l'espace « Sococoon » pour les tout-petits. Enfin, les œuvres de trois plasticiens seront accueillies : les photos de Gérard Aebi et d'Antonin Mahévas et la peinture de Soco. Et le dimanche, comme le veut la tradition du festival, pas moins de 200 véhicules anciens passeront par le village.

▼ Pratique

Les Esclaffades, à Saint-Hélen, samedi 27 et dimanche 28 juin. Pass 1 jour : 10 € ; 2 jours : 12 € ; gratuit moins de 14 ans. www.festival-esclaffades.com